



# A.P.L. nantes informations loire - océan

Bulletin régional de  
l'Agence de Presse  
Libération

Nantes - Anjou  
Vendée - Sud Bretagne

Agence de Presse Libé-  
ration, 14 rue de Bre-  
tagne, Paris 3°. Dir.:  
Maurice Clavel.

Bureau régional : Nantes,  
Librairie 71, 29 rue J.  
Jaurès - 44 - Nantes .  
Le numéro : 1 franc.

Abonnements : les 12 nos  
(soit 3 mois environ):  
10 francs minimum.

La reproduction et l'utilisation des informations de l'Agence sont entièrement libres.

A.P.L. Nantes  
périodique  
cccap 54701

A.P.L. Nantes  
Périodique  
cccap 54701

RAPPEL IMPORTANT

ASSEMBLEE

GENERALE

JEUDI 30 MAI 20H 30

Fraternité Protestante

rue Amiral DuChafault

Nantes

Thème: Maintien ou disparition  
de l'A.P.L. Nantes...

A PROPOS DES QUESTIONNAIRES .

Assez peu nombreux sont les adhérents qui ont répondu en fait au questionnaire. Négligence .....? Désintérêt ....?  
Il est pourtant nécessaire que chacun réfléchisse à ce problème .  
De là dépendra la décision générale :

CONTINUONS NOUS OU ARRETONS NOUS DE TIRER LE BULLETIN ?

Il est encore temps d'envoyer vos réponses aux questionnaires . Pensez -y.

Parmi les réponses reçues , nous notons un désir unanime : la continuation du bulletin , si sommaire soit -il . Et VOUS?.....

1 - Pourquoi s'y abonne t-on ?

C'est d'abord une information personnelle, à propos des luttes régionales aussi bien pour les abonnés du département , que hors du département .

Le bulletin est aussi utilisé par les camarades pour l'action auprès des militants , dans les luttes , une rediffusion sur les groupes où ils militent et travaillent .

2- Abonnement :

Un militant pose la question du prix de l'abonnement "trop cher" et propose en même temps un bulletin mensuel , que l'on pourrait essayer de faire connaître, voire même aller jusqu'à le vendre dans la rue .

3- Présentation :

Pour certains , la présentation n'est pas satisfaisante..( Pages parfois peu lisibles -photos inutiles telles qu'elles sont tirées).

Il faudrait:

espacer les articles - besoin de clarté .  
ne pas renvoyer la fin d'un article par exemple plusieurs pages plus loin .

Pour d'autres , la présentation du bulletin est secondaire .

Ce n'est pas ce qu'on y vient chercher .

Dans l'ensemble , le bulletin est lu régulièrement , en général conservé par chacun .

Il est lu ;par l'abonné ,et le plus souvent par des camarades , des collègues , des militants connus par l'abonné .

La plupart ont connu le bulletin

agit à cause de leur participation à son élaboration première,  
agit à la Librairie 71  
soit par l'intermédiaire de contacts entre camarades , militants ou groupes.

(3)

4- Quelles sont les rubriques utilisées?

| calendrier           | revue de presse   | tracts               | informations<br>Gr. polit. | informations<br>GR. SYND. | actions<br>GRÈVES  | dossiers            |
|----------------------|-------------------|----------------------|----------------------------|---------------------------|--------------------|---------------------|
| 13 = I<br>2 = très I | 8 = I<br>10 = pas | 13 = I<br>1 = très I | 17 = I<br>1 = très         | 15 = I<br>1 = très        | 15 = I<br>1 = très | 183 = I<br>4 = très |

L'intérêt semble se porter sur les  
informations des groupes politiques  
des actions de grèves .

les dossiers (réclamés comme nécessaires) ceux sur la Maison de Gâtines, Gesvres, les bords de l'Endre ont été très appréciés .

L'information y est mentionnée comme le plus souvent originale, puisque moins filtrée que dans la presse locale et semble le plus souvent compléter cette information de la presse .

5 - Compte- rendus des actions :

A part certains qui transmettent des informations, il semble que les militants "vivent" plutôt l'action, la lutte où ils sont, et ne pensent pas à la répercuter ailleurs, soit parce qu'ils n'osent pas, soit parce qu'ils pensent que leur lutte présente n'intéresse pas les autres groupements, soit par négligence.

6 - Intérêt du bulletin :

C'est un outil même s'il est imparfait. Il ne peut être lu que par des militants. "Court - circuit" semble mieux répondre au critère de présentation". Dans sa forme le bulletin APL, a une limite de diffusion. IL est mal connu, n'est pas assez implanté en milieu syndical ."

"Les informations ne se trouvent pas ailleurs, permettant une action militante. LA plupart des informations sont filtrées par la presse locale. Ici elles sont choisies".

Intérêt d'un outil local, "lien entre les différents groupes.

il est nécessaire de "savoir ce qui se passe dans le département du côté des Gauchistes et des luttes auxquelles ils participent, savoir les malaises des autres faire connaître les nôtres ."

Intérêt d'une information libre et produite par les gens eux-mêmes ..

7- Le collectif :

Il semble que le rôle et le fonctionnement du collectif, dans l'ensemble concerne peu les abonnés qui semblent assez "loin" de cette chose .

8- Ce que pourrait être le bulletin :

un organe d'information

une tribune centralisant les "secteurs professionnels", permettant un rapport de force une sensibilisation à ce qui se passe

un carrefour d'informations permettant un brassage de points de vue apportés par les militants engagés dans "des secteurs différents mais convergents".

On y inclue surtout des compte - rendus de débats politiques sur la région principalement. (le point de vue de l'UMN est apprécié par un correspondant sur les élections, la diffusion de LIP UNITE aussi .



S'il y a eu des divergences entre l'APL et COURT CIRCUIT, une chose est certaine c'est que l'on ne veut pas couler l'APL; mais nous ne voulons pas non plus devenir groupusculaire comme pouvait l'être l'APL et son collectif. Voyant ce qu'était l'APL Nantes et les personnes (militants) qui le lisent, on a décidé de faire Court Circuit, de façon à permettre aux gens non pas sur informés, mais sous informés de s'exprimer. On ne veut pas faire un Presse Océan plus à gauche, avec des narrateurs pour chaque lutte... quand les gens écrivent ou le passe.

Il semble toutefois que si l'APL change effectivement de style de travail (quelle s'oriente vers des dossiers de luttes ou autres) il pourrait y avoir du travail en commun de fait. De plus, il semblerait que Court Circuit et l'APL puissent devenir alors complémentaires. Dans cette optique il serait intéressant de mettre sur pied une coopérative d'imprimerie ou une société d'édition autonome sur Nantes.

Tout comme l'APL nous nous remettons en cause: style de travail contenu de Court Circuit. C'est pour cela que nous appelons à un week-end le 9 Juin (juste le dimanche) au Bignon (local des éclaireurs de France) qui porterait en partie sur la presse: Court Circuit doit-il exister? pourquoi pas une coopérative d'imprimerie? mais aussi qu'audiovisuelle, ciné...  
XX

POINT DE VUE D'UN ABONNE: Notre bulletin APL local a environ 400 abonnés. Ne serait-ce que pour cette raison là, je pense qu'il doit continuer à paraître. Quand on a un public, c'est qu'on répond à un besoin et "il y a toujours quelque chose à faire" avec ce public.

- D'un autre côté, il y a la crise du bulletin:
- crise au niveau du collectif de rédaction (de moins en moins de militants, tâches devenant uniquement matérielles et écrasantes.....)
  - crise au niveau des correspondants (ces derniers temps le nombre des communiqués et des informations venant directement des lieux où se déroulent les luttes a pas mal diminué...)
  - crise au niveau des lecteurs (très peu de lecteurs sont venus aux dernières AG de discussion sur l'orientation du bulletin. Ceux qui y ont assisté ont avoué ne pas lire à fond et régulièrement le bulletin.)

Je propose une transformation du bulletin pour essayer de résoudre cette crise à ses trois niveaux (collectif, correspondants, lecteurs). Je pense que le bulletin doit cesser d'être un recueil d'informations éparses et incomplètes sur les luttes du département et devenir un lieu de constitution de dossiers ramassant le maximum d'informations sur un sujet donné. (que ce soit une lutte précise, ou que ce soit un problème général comme par exemple celui de la délinquance juvénile dans les grands ensembles, les entreprises de travail temporaire...)

Comment est-ce que je vois ces dossiers?

A mon avis, ils pourraient exposer les faits objectifs (dates, chiffres), donner sur plusieurs pages la parole à ceux qui sont concernés directement par la lutte (par exemple) un tract des syndicats, le tract fait par les révolutionnaires; comprendre des encarts anecdotiques (des réflexions venant de ceux qui sont en lutte, des détails sur le personnage de l'exploiteur mis en cause... un article mettant en valeur les aspects les plus neufs, les plus intéressants les plus importants de la lutte, les indications sur la façon dont la solidarité s'organise autour de la lutte (déclarations du comité de soutien s'il y en a un....)

S'ils arrivent à être assez sérieux ( objectifs quant aux chiffres donnant une vue d'ensemble de la situation au lieu de reproduire des comportements isolés ... ), je pense que ces dossiers pourront à la fois ; répondre au désir exprimé à plusieurs reprises dans les AG de l'APL le désir de comprendre de connaître ceux qui luttent bien qu'ils appartiennent à des milieux très différents ( Paysans , ouvriers , travailleurs sociaux , professeurs , lycéens .. ) les uns des autres .

donner au bulletin un contenu politique plus élevé que par le passé. Au lieu de donner dans le bulletin des communiqués quasi ésotériques des groupuscules à côté d'informations brutes , c'est à dire en fait anecdotiques , pas ou mal replacées dans le cadre général de l'action .. , on verra sur un sujet précis , à propos d'une lutte donnée (par ex .), dont on connaîtra les causes, les circonstances , l'environnement , les objectifs , la confrontation entre les positions des différents participants ,entre des lignes politiques , divergentes se matérialisant dans la lutte . L'APL peut être à ce moment là devenir un instrument d'éducation politique sans pour autant devenir l'organe d'un groupe politique précis .

Je pense que cette transformation du contenu du bulletin peut améliorer ou changer les rapports entre les lecteurs , les correspondants , le collectif de rédaction et le bulletin .

Je crois qu'une des raisons principales du désintérêt des lecteurs pour le bulletin tient au fait que nous retrouvons la plupart des informations de l'APL dans la presse locale ( qui se caractérise par un certain libéralisme),mais plus complètes , plus fournies , mieux présentées plus nombreuses dans cette presse locale que dans l'APL ( qui se sentait obligée de faire une revue de presse dans son bulletin pour essayer de couvrir l'ensemble des luttes ) ..

L'APL faisait donc double emploi , et pas à son avantage , avec la presse locale.. Je propose donc qu'on ne donne qu'une page dans le bulletin " l'information sociale", une page recensant purement et simplement les luttes en cours dans le département dans les différents secteurs ( agriculture , usines , quartiers, lycées face , divers ...)

Je pense qu'il faut garder la page " calendrier " qui est la plus lue à l'heure actuelle dans le bulletin et qui correspond à un besoin réel pour les militants non - étudiants .

Les dossiers peuvent devenir un réel outil entre les mains des lecteurs militants en leur permettant de connaître dans le détail des situations , des problèmes analogues aux leurs et d'en tirer des leçons pour leur propre action . Les dossiers obligent à une lecture moins passive , plus " intelligente" moins consommatrice que la simple "information brute " à partir de laquelle il est difficile de réfléchir de tirer des conclusions .

La constitution de dossiers exige une transformation du rôle et des tâches du collectif de rédaction et des rapports plus étroits avec les correspondants. Les tâches techniques écrasent à l'heure actuelle les membres du collectif . Dans la mesure où elles constituent l'essentiel de leur militantisme à l' APL , on comprend qu'ils barrent les uns après les autres. On n'a pas encore trouvé à Nantes de dingues de la ronéo jouissent rien qu'à la faire tourner .

Ces tâches techniques peuvent devenir plus légères au collectif à 3 conditions ; la dernière étant déterminante .

Il faut un collectif plus nombreux

Il faut que ces tâches techniques soient secondaires par rapport aux tâches militantes , par rapport au travail politique mené de front de l'information par les membres de ce collectif .

Je crois que la constitution de dossiers comme ceux dont j'ai parlé nécessitent de la part des membres du collectif , une recherche et un choix des luttes importantes du moment ou des problèmes qui sont au centre des préoccupations des masses .

nécessitent un travail d'enquête , de discussions avec les gens ( et notamment s'il y en a avec les abonnés de l'APL ) qui sont engagés dans ces luttes ou directement concernés par tel ou tel dossier ; nécessitent également un travail de rédaction , de composition du bulletin , de discussion entre les membres du collectif ; il est certain que la nature du travail à l'APL devient beaucoup plus politique et beaucoup moins technique .  
 Cela pourrait susciter à nouveau des vocations et permettre le renforcement de l'équipe du collectif .

Je pense que cette nouvelle formule de bulletin APL permette de conserver un des axes essentiels du travail de l'APL et qui consistait à vouloir développer les capacités d'écriture des militants ( notamment ouvriers et paysans ) et leur conscience de l'importance du rôle de l'information par rapport à leurs luttes . Les membres du collectif , en allant sur place enquêter au sujet d'une lutte ou sur un problème particulier , seront encore mieux placés qu'à la librairie pour amener ceux et celles qui sont en lutte à s'exprimer , à découvrir l'APL à découvrir l'APL ; à découvrir la nécessité de faire connaître leurs actions pour que se développe la solidarité autour d'eux ..

=====